

# Compte-rendu de l'assemblée générale du mercredi 29 janvier 2014

## AMAPP du GÉVAUDAN

17 personnes présentes

10 personnes excusées

### Rapport moral & d'activité, par Caroline

- **Historique adhésion**

(du 1<sup>er</sup> septembre au 31 août)

2010/2011 : 86 adhérents dont 8 producteurs = 78 amappiens

2011/2012 : 62 adhérents dont 9 producteurs = 53 amappiens dont 17 nouveaux adhérents

2012/2013 : 48 adhérents dont 8 producteurs = 40 amappiens dont 11 nouveaux adhérents

Sur 40 adhérents hors paysans, 11 sont des nouveaux adhérents.

Il y a 13 adhérents de moins par rapport à 2012

depuis la création de l'Amapp, 21 paysans sont passés par là. 9 sont là depuis le début ; nous remarquons que ce sont ceux avec lesquels nous pouvons passer de véritable contrat amapp, càd un ENGAGEMENT.

Les paysans qui ne sont pas restés sont principalement ceux qui ont cessé leur activité.

Nous avons changé de lieu de distribution en septembre 2013, suite à la réforme des rythmes scolaires qui ne nous permettait plus d'accéder à la cour de l'école le mercredi à partir de 12h00.

Nous avons cherché un lieu couvert en cas d'intempéries : provisoirement nous nous sommes installés la Halle St-Jean. Ce lieu permet également de se garer facilement.

- **Du côté des paysans**

- Des commandes en baisse : L'ensemble des producteurs constate une baisse des commandes depuis 2 ans et certains se posent la question de la rentabilité de leur présence sur les marchés. C'est notamment le cas pour les fromages, les légumes, le pain et le miel.
- Des commandes stables pour la viande.
- Arrêt de nos maraîchers, Laurent et Jean-Noël. Ils seront remplacés par deux maraîchères.
- Arrêt de la ferme de Malhaussette au sein de l'Amapp : ils diminuent leur cheptel pour des raisons d'autonomie fourragère. Ils viennent chaque semaine sur le marché de Mende.
- Accident de Stéphane Azcona, le producteur d'oeufs, qui a dû arrêter sa production d'oeufs au cours de l'année. Il arrête définitivement les poules pondeuses car sa situation géographique est trop humide. Il se lance dans les poulets et les chapons.
- Disparition de Claude Chausse, notre producteur de plantes aromatiques, tisanes, sirops.
- Arrivée de Gladys Langlois, éleveuse d'escargots en Margeride

- **La participation aux évènements 2013 :**

1) Internes :

1. 12 mars 13 : Rencontre CCFD avec Bassi Kanté à Mende  
*Présents : Alexis – Armand – Martine Bernard*
2. 23 mars 13 : Rencontre « Equinoxe 2013 » - Ferme de l'Aubaret – St-Martin de Boubaux  
une quinzaine d'amappiens présents
3. 9 oct. 13 : Arrachage PdT – Restos du Coeur– Amarger – Le Giraldès  
7 amappiens + 5 personnes des Restos de coeur
4. 16 octobre 13 : Réunion des producteurs.  
7 producteurs présents sur 11

2) Externes :

1. Avril 2013 : Foire agricole La Pache à Mende en avril : un bilan mitigé à cause du mauvais temps, comme chaque année.  
*Présents : S. Van de Velde-A. Sebelin-G. Août-A.-M. Savajol-M. Peytavin-Malhaussette (2 pers.)-D. Massardi*

2. Juin 2013 : Projection « P. Rhabi, au nom de la Terre » et débat au cinéma de Mende  
*Présents : L. Savajols – A. Amarger – G. Août*
3. Aout 2013 : Festival de Langlade  
*Présents : S. Van de Velde – Alexis Amarger*
4. Septembre 2013 : Forum des Associations à Mende  
*Présents : Laurent et Auriane Humbert, Estelle*
5. Nous n'avons pas participé au Festival de la Soupe cette année encore, malheureusement, car il n'y a pas assez de forces vives au sein de l'amapp. Ce festival nous permet pourtant de passer un moment festif ensemble ! Nous espérons y participer à nouveau.

Nous avons fait quatre réunions de CA en 2013 dont celle avec les paysans. Il est également difficile de mobiliser les membres du CA.

Les personnes actives à l'amapp ne sont pas nombreuses. Même si le constat est le même dans beaucoup d'associations, nous regrettons le manque de personnes mobilisées pour développer l'AMAPP. Des coups de main volontaires, que ce soit pour le fonctionnement de l'association ou sur des actions comme l'épierrage ou les pommes de terre nous aideraient beaucoup.

- **Rapport financier, par Armand**

## AMAPP du Gévaudan – Compte de résultat – Année 2013

<b>Solde au 01/01/2013</b>	<b>1 572,93</b>
----------------------------	-----------------

### PRODUITS

<b>ADHESIONS</b>	<b>835,00</b>
41 adhésion 2012/2013 (15 €)	615,00
1 adhésion 2013/2014 (10 €)	10,00
14 adhésions 2013/2014 (15 €)	210,00

<b>DONS</b>	<b>50,00</b>
Dons divers	50,00

<b>TOTAL</b>	<b>885,00</b>
--------------	---------------

<b>Excédent 2013</b>	<b>2,53</b>
----------------------	-------------

<i>Solde banque au 31/12/2013</i>	<b>1 545,46</b>
-----------------------------------	-----------------

<b>Solde compte au 31/12/2013</b>	<b>1 575,46</b>
-----------------------------------	-----------------

### DEPENSES

<b>DENREES</b>	<b>148,01</b>
Achat de denrées AMAPP (div. manif.)	70,11
Achats diverses denrées manifestations	77,90

<b>SECRETARIAT</b>	<b>32,02</b>
Hébergement site AMAPP	14,35
Affranchissement	17,67

<b>COMMUNICATION</b>	<b>20,90</b>
Tirage « Main au Panier »	20,90

<b>AIDES</b>	<b>450,00</b>
Marie de La Fouchardière (Constr. Four)	200,00
Ferme de l'Aubaret (Achat de poussins)	250,00

<b>ASSURANCES</b>	<b>186,54</b>
MAIF	186,54

<b>DIVERS</b>	<b>45,00</b>
Facture « Autour des Fleurs »	45,00

<b>TOTAL</b>	<b>882,47</b>
--------------	---------------

les rapports d'activité, moral et financier sont votés à l'unanimité

La communauté de commune a attribué à l'Amapp une subvention de 500 euros pour 2014

## • **Projection 2014, par Estelle**

- en ce début 2014, départ soudain de l'Amapp de Corinne et Jean-Marc Emilian – Ferme de Toulousette : trop de boulot, toute leur marchandise part sur le marché de Marseille. L'Amapp donne un surplus de travail non justifié, leur santé en pâtit.
- Nous recherchons un producteur de fromage de chèvre
- nous tâtons le terrain du côté de Barjac pour faire rentrer un producteur d'oeufs.
- Arrivée des maraîchères, en juin, Hélène Virebayre, des Salelles, et en complément, Séverine Van de Velde (amappienne depuis longtemps !) qui va utiliser une partie du terrain de Laurent.
- Nous avons l'intention de publier une brochure sur l'Amapp, afin de communiquer sur notre existence !
- Nous aimerions faire un apéro une fois par trimestre lors de la distribution des denrées : en effet les rares fois où nous l'avons fait, les amappiens prennent davantage de temps pour échanger, l'ambiance est chaleureuse !  
Appel à des volontaires !
- Nous allons renouveler l'opération pommes de terre pour les **Restos du Coeur** chez Alexis. Nous avons commandé une cinquantaine de plants à Laurent.
- Nous ne savons pas encore si nous attribuerons l'aide financière 2014 et à quel producteur. Nous attendons de voir chez les uns et les autres des besoins éventuels
- Calendrier des activités internes :
  - nous aimerions visiter l'atelier de Bruno, en construction depuis deux ans .
  - nous envisageons de visiter l'atelier et le four de Jérémie et Marie. (atelier encore en travaux, four en marche)
  - nous proposons à l'assemblée deux dates pour la rencontre Equinoxe : 22 mars ou 5 avril. Le samedi 5 avril est choisi. Nous envisageons une visite chez Martine Peytavin à l'Altaret d'Allenc.
- Calendrier des activités externes :
  - Pache : le 26 avril si les paysans de l'amapp sont intéressés
  - La Cardabelle : le 13 juillet
  - le Festival de Langlade : fin août, début septembre
  - le Forum des associations : début septembre
- avec la subvention allouée par la communauté de communes, nous aimerions faire réaliser des sacs cabas aux couleurs de l' "amapp du Gévaudan" , pratiques et jolis !

Si vous pensez à d'autres actions auxquelles pourrait participer l'amapp, avec votre présence, n'hésitez pas à nous en faire part.

➤ A propos des coups de téléphone passés aux amappiens en novembre et décembre (certains d'entre-vous n'ont pas été contacté, nous nous en excusons) : nous voulions savoir si un changement de jour et d'horaire vous conviendrait (en effet le mercredi midi est un frein à beaucoup d'adhérents potentiels rencontrés sur les foires et forum. Nous sommes en quête perpétuelle de nouveaux adhérents car en principe, la finalité de l'amapp est de faire vivre un paysan, ce qui n'est toujours pas le cas aujourd'hui !)  
La plupart d'entre-vous s'est fait à cet horaire mais vous êtes prêts à continuer l'aventure si nous le changeons. Les paysans ont donné leur aval avant le sondage fait auprès de vous, excepté Martine Peytavin qui ne pourrait pas venir car c'est l'heure de la traite des vaches. Nous allons en rediscuter avec elle.  
Le nouveau jour serait le mardi de 17h30 à 18h30.

➤ pourquoi un éventuel changement de lieu : le parking de la Halle Saint-Jean, lieu jusqu'ici provisoire, convient à presque tout le monde car nous pouvons nous garer. Le seul hic est que nous n'avons pas de local sur place pour déposer notre petit matériel (banderolle..., actuellement entreposé chez Guy. Cyril Lascaray a proposé à l'AMAPP de mettre à sa disposition le parking de la maison de retraite de l'Adoration dont il est le directeur adjoint. Un abri est possible en cas de mauvais temps ainsi qu'espace pour ranger notre matériel) . La maison de retraite y verrait un intérêt attractif pour les personnes âgées qu'elle accueille. Ce lieu a été évoqué en CA il y a quelques temps, mais avait été rejeté pour différentes raisons : non visibilité côté rue, lieu dit "religieux", trop de changements. L'assemblée trouve ce lieu tout à fait approprié. Nous allons en parler à nouveau avec Cyril.  
Lors des "appels téléphoniques", certains d'entre vous, mendois du coeur de ville, ont rappelé qu'ils n'avaient pas d'auto et ne se rendaient pas sur le parking de la halle Saint-Jean.  
Si nous changeons de lieu et d'horaires, nous ferons tout en même temps !

➤ Un débat passionné s'est ouvert sur l'approvisionnement de l'Amapp en denrées non disponibles sur le département, notamment des fruits : ponctuellement, l'association pourrait accueillir un paysan de département voisin, producteur de fruits, avec des précommandes. Certains rappellent les valeurs de l'Amapp, à savoir : privilégier le local. Une idée très intéressante est soulevée : rapprocher notre amapp avec une autre amapp du pourtour méditerranéen, afin de procéder à un "échange" de denrées.

➤ Election au C.A.

renouv. 2012	renouv. 2013	renouv. 2014	renouv. 2015	renouv. 2016
GAILLARD Caroline	LA FOUCHARDIERE (de) Marie (*) (1)	PASCAL Muriel (*)	GAILLARD Caroline	LA FOUCHARDIERE (de) Marie (*)
	LAMETH Arnaud	SEBELIN Armand	AOUT Guy	LAMETH Arnaud
AMARGER Alexis (*)	KOLODZIEJCZAK Laure	PRIVAT Joan (2)	AMARGER Alexis (*)	KOLODZIEJCZAK Laure
GOUTORBE Patricia	BONNARDEL J.-Noël (*)	CHAUSI Martine (2)	PAUPARDIN Ninon (3)	BONNARDEL J.-Noël (*)
REGENT Estelle	VAN DE VELDE Séverine	LASCARAY Cyril	REGENT Estelle	VAN DE VELDE Séverine
			SAVAJOLS Laurent (*)	

(1) Elue en 2012 en rempl. de G. AZEMA

(2) Elus en 2012 en rempl. de Cl. LHULLIER & Ch. FUMEL

(3) Elue en 2013 en rempl. de P. GOUTORBE démissionnaire

(\*) Producteur

Marie de la Fouchardière, Joan Privat, Jean-Noël Bonnardel, et Armand Sebelin sont démissionnaires. Martine Chausi et Muriel Pascal laissent volontiers leur place.

Nous cherchons des personnes actives prêtes à intégrer le C.A. de l'association.

Pas de nouvel amappien volontaire.

Muriel et Martine restent inscrites au CA

Le poste de trésorier sera désormais assuré par Guy Août

Nous allons proposer à Hélène Virebayre de rentrer dans le CA afin de maintenir un équilibre paysans/adhérents engagés

La séance est levée à 20 heures 15

La soirée se termine par un apéritif convivial : pizza, bretzels, tartes aux myrtilles, pain préparés par Laurent Savajols, et des pâtés de Toulousette.